

ALTERNATIVA A PEÑA SUBES

Santillán - Beyu de Pen (Ruta Mitológica) - **Pen - Villaverde - Argolibio - Camín de La Reina - Santillán**

DISTANCIA: 12 km (ó 14 km)

DURACIÓN: 5 horas

TIPO DE RUTA: Circular

DIFICULTAD: Fácil/moderado

DESNIVEL: 522 metros

DESCRIPCIÓN DEL ITINERARIO

La alternativa de hoy nos lleva a visitar varias de las encantadoras y recónditas poblaciones del precioso Concejo de Amieva por un recorrido circular que engloba sendas mágicas y, también hay que decirlo, un buen tramo de pista (pero sin apenas tráfico).

Nos deja el autocar en **Santillán** (carretera N-625), a 11 kilómetros de Cangas de Onis, antes de entrar en el Desfiladero de Los Beyos, a la derecha tenemos un amplio aparcamiento con fuente, e iniciamos la ruta cruzando el puente metálico colgante para girar a la izquierda. Pronto tomaremos la senda que sale a mano derecha y que ya se adentra en el bosque por el mitológico paisaje que ha esculpido el Arroyo de Beyu, estamos en - **El Beyu Pen** -. Este tramo es el más exigente del día por el desnivel que hay que salvar, pero poco a poco, disfrutando de cada rincón, y teniendo cuidado con los resbalones (es una zona húmeda y sombría) lo superaremos sin mayores problemas y antes de que nos demos cuenta ya estaremos en el pueblo de **Pen** contemplando el majestuoso Pierzu en el horizonte próximo.

Cruzamos el pueblo asentado a caballo de una loma y continuamos Sur por la pista/carretera en dirección a **Villaverde** primero y a **Argolibio** después. Son unos 5 kilómetros y medio de pista amplia (AM-1) con algún tramo largo de rampa pindia, pero lo único que nos dejará sin aliento serán las espectaculares panorámicas que se abren ante nuestros ojos continuamente.

Si no queremos llegar al pueblo de Argolibio y así ahorrarnos 1 kilómetro, deberemos de prestar atención, una vez pasada una fuerte curva a la derecha, por la margen contraria sale una pista de servicio a varias cabañas, luego otra curva a la izquierda y la siguiente a la derecha menos

pronunciada, nos da acceso mediante una portilla metálica al **Camín de la Reina**, en este primer tramo paralelos al arroyo Colmenero, para alcanzar nos kilómetros después el paraje de Les Vegues donde entroncamos con el Río Sella que nos acompañará hasta el final de la ruta en Santillán, completando así una bonita circular.

Si alguien quiere acercarse al pueblo de Argolibio deberá retroceder unos 1000 metros para tomar la misma portilla metálica y abandonar así la pista adentrándose en otra senda que, acompañados por las aguas del Río Cormenero, nos llevará por el **Camín de la Reina** hasta el punto de partida.

Una vez finalizado nuestro recorrido, aseados y cambiados, iremos con el autocar en busca de nuestros compañeros hacia el Puente Huera, a 13 kilómetros por el desfiladero de Los Beyos.

CAMÍN DE LA REINA:

Se trata de un paseo por la ribera del río sella, trayecto que une Puente Dobra y Argolibio, y que recibe este nombre por haber sido el camino utilizado por la reina **Isabel II de Castilla** durante su visita a Cangas de Onís a mediados del siglo XIX.